



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

ÍNDICE:

I.- UNIÓN EUROPEA.....	1
II.- ESPAÑA	5
III.- ANDALUCÍA	9
IV.- GRANADA.....	18
V.- CONSEJO SOCIAL-UNIVERSIDAD DE GRANADA.....	21
VI .-OTROS.....	22

I.- UNIÓN EUROPEA

La Comisión se congratula del acuerdo de los dirigentes del G-7 sobre principios rectores y un código de conducta en materia de inteligencia artificial

La Comisión se congratula del acuerdo alcanzado hoy por los dirigentes del G-7 sobre los principios rectores internacionales de la inteligencia artificial y un código de conducta voluntario para los desarrolladores de inteligencia artificial en el marco del proceso de la inteligencia artificial de Hiroshima. Estos principios y el código de conducta voluntario complementarán, a nivel internacional, las normas jurídicamente vinculantes que los legisladores de la

UE están ultimando en virtud de la Ley de inteligencia artificial de la UE. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, fue una de las personas que suscribieron la declaración de los dirigentes del G-7 emitida por la presidencia japonesa del G-7 en 2023.

Garantizar la seguridad y fiabilidad de la tecnología. Los once principios rectores adoptados por los dirigentes de los siete países y la UE, que conforman el G-7, facilitan orientaciones a las organizaciones que desarrollan, despliegan y utilizan sistemas avanzados de inteligencia artificial, tales como modelos básicos e inteligencia artificial generativa, a fin de promover la seguridad y la fiabilidad de la tecnología. Comprenden compromisos para mitigar los riesgos y el uso indebido, y para detectar puntos vulnerables, fomentar el intercambio responsable de información, la notificación de incidentes y la inversión en ciberseguridad, además de un sistema de etiquetado que permita a los usuarios identificar los contenidos generados por inteligencia artificial.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzh>

-Fecha de consulta / publicación:
30/10/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

La Comisión adopta una nueva propuesta sobre la combinación de modos de transporte para un transporte de mercancías más sostenible

La propuesta sobre el transporte combinado tiene por objeto hacer que el transporte de mercancías sea más sostenible mejorando la competitividad del transporte intermodal de mercancías — el transporte de mercancías que utiliza dos o más modos de transporte- frente al transporte exclusivamente por carretera.

La propuesta actualiza la actual Directiva de transporte combinado y completa el paquete sobre la ecologización del transporte de mercancías, el grueso del cual se adoptó en julio de 2023. El paquete ayudará al sector del transporte de mercancías a desempeñar su papel en la UE en la consecución de los objetivos del Pacto Verde.

Durante las operaciones de transporte intermodal, una unidad de carga, como un contenedor, se desplaza a través de una combinación de camión, tren, gabarra, buque o avión. El transporte combinado es una especie de transporte intermodal que combina la flexibilidad del transporte por carretera, que seguiría utilizándose en el primer o último tramo de un viaje para garantizar que pueda alcanzarse cualquier lugar en la UE, con el comportamiento medioambiental del ferrocarril, las vías navegables interiores o el transporte marítimo de corta distancia para el tramo principal del viaje.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAn>

-Fecha de consulta / publicación:
7/11/2023

La Comisión acoge con satisfacción el acuerdo sobre el presupuesto anual de la UE para 2024

Se necesita urgentemente un acuerdo rápido sobre la revisión del Marco Financiero Plurianual (MFP), según lo propuesto por la Comisión en junio de 2023, a fin de proporcionar los recursos necesarios para nuevas necesidades cruciales, que no pueden financiarse dentro de los límites máximos del MFP en su forma actual. Esto es especialmente necesario para que la UE pueda responder de forma estable a las consecuencias de la guerra de agresión de Rusia en Ucrania, a las continuas presiones migratorias y sus causas profundas, a la respuesta de la UE a las catástrofes naturales y a la competencia mundial en tecnologías críticas clave.

El Parlamento Europeo y el Consejo de la Unión Europea han alcanzado hoy un acuerdo sobre el presupuesto de la UE para 2024, que contribuirá notablemente a hacer frente a las consecuencias más urgentes de la crisis de Oriente Próximo en los países afectados, así como en Europa y su vecindad.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dji>

-Fecha de consulta / publicación:
11/11/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

La Comisión pone en marcha un amplio proceso de consulta con las partes interesadas con el fin de elaborar una Estrategia industrial europea de defensa

La Comisión, en estrecha cooperación con el alto representante, pone en marcha hoy un amplio proceso de participación de las partes interesadas para fundamentar la nueva Estrategia industrial europea de defensa, anunciada por la presidenta Von der Leyen en su estado de la Unión de 2023.

La respuesta de la UE y de sus Estados miembros al desafío inmediato de la guerra de agresión rusa contra Ucrania ha sido rápida y decisiva. Ha llegado el momento de que la UE pase de la respuesta de emergencia al desarrollo de la capacidad de la UE a largo plazo para mejorar su preparación en materia de defensa.

La estrategia se basará en el análisis del déficit de inversión en materia de defensa, la experiencia del Fondo Europeo de Defensa y otros instrumentos de defensa de la UE, así como en las recientes iniciativas para mejorar la adquisición conjunta entre los Estados miembros y aumentar la capacidad industrial para apoyar a Ucrania. La Estrategia industrial europea de defensa dará un mayor impulso al desarrollo de las capacidades de defensa de los Estados miembros, sustentadas en una base tecnológica e industrial de la defensa europea moderna y resiliente, y establecerá un marco estratégico para los próximos años. Esto no solo permitirá a los Estados miembros reponer su material de defensa y adquirir

otros nuevos, sino que también reforzará a largo plazo a la Unión Europea como actor en materia de seguridad y defensa, en consonancia con la ambición establecida en la Brújula Estratégica.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzk>

-Fecha de consulta / publicación:
27/10/2023

La Comisión presenta un nuevo plan de crecimiento para los Balcanes Occidentales dotado con 6 000 millones EUR en subvenciones y préstamos para acelerar la convergencia económica con la UE

La Comisión Europea adoptó hoy un nuevo plan de crecimiento para los Balcanes Occidentales cuyo objetivo es llevar a la región algunos de los beneficios previos a la adhesión, impulsar el crecimiento económico y acelerar una muy necesaria convergencia socioeconómica. El objetivo debe ser habilitar a estos socios para que intensifiquen las reformas e inversiones a fin de agilizar significativamente el proceso de ampliación y acelerar el crecimiento de sus economías. A tal fin, se propone para el período 2024-2027 un nuevo mecanismo de reforma y crecimiento para los Balcanes Occidentales, dotado con 6 000 millones de euros. Los pagos únicamente se efectuarán una vez introducidas las reformas acordadas.



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

El nuevo Plan de Crecimiento para los Balcanes Occidentales se basa en cuatro pilares que tienen por objetivos:

1. Mejorar la integración económica con el mercado único de la Unión Europea, a condición de que los Balcanes Occidentales alineen su legislación con las normas del mercado único y, al mismo tiempo, abran a todos sus vecinos los sectores y áreas correspondientes en el marco del mercado regional común de esta región.

2. Impulsar la integración económica dentro de los Balcanes Occidentales a través del mercado regional común basándose en las normas y reglamentaciones de la UE, lo que podría suponer un crecimiento adicional del 10 % para sus economías;

3. Acelerar las reformas fundamentales, incluso en el grupo temático sobre fundamentos básicos, apoyar la senda hacia la adhesión de los Balcanes Occidentales, mejorar el crecimiento económico sostenible, atrayendo, entre otras cosas, la inversión extranjera, y reforzar la estabilidad regional;

4. Aumentar la asistencia financiera de apoyo a las reformas a través de un mecanismo de reforma y crecimiento para los Balcanes Occidentales durante el período 2024-2027, nuevo instrumento propuesto y que estará dotado con 6 000 millones de euros (2 000 millones de euros en subvenciones y 4 000 millones de euros en préstamos en condiciones favorables), cuyo pago se supeditará a que los socios de los Balcanes Occidentales introduzcan reformas socioeconómicas y fundamentales específicas.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzl>

-Fecha de consulta / publicación:
8/11/2023

Calidad del aire: El Consejo, dispuesto a iniciar conversaciones con el Parlamento sobre nuevas normas para reforzar las normas en la UE

El Consejo ha adoptado hoy su mandato de negociación para las conversaciones con el Parlamento Europeo sobre una propuesta para establecer normas de calidad del aire de la UE que deberán alcanzarse para 2030 y situar a la UE en una trayectoria más próxima a su visión de contaminación cero del aire para 2050. También pretende alinear más estrechamente las normas de calidad del aire de la UE con las directrices de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El mandato de negociación, acordado a nivel del Coreper, establece la posición del Consejo para el inicio de las negociaciones ("trílogos") con el Parlamento para dar forma al texto final de la legislación.

-Organismo consultado / convocante:
Consejo de la Unión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzm>

-Fecha de consulta / publicación:
9/11/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

Identidad digital europea: El Consejo y el Parlamento alcanzan un acuerdo provisional sobre la eID

Con vistas a garantizar una identidad digital fiable y segura para todos los europeos, la Presidencia del Consejo y representantes del Parlamento Europeo han alcanzado hoy un acuerdo provisional sobre un nuevo marco para una identidad digital europea (eID).

El monedero europeo de identidad digital. El Reglamento revisado constituye un claro cambio de paradigma para la identidad digital en Europa, con el objetivo de garantizar el acceso universal de personas y empresas a una identificación y autenticación electrónicas seguras y fiables.

Con la nueva ley, los Estados miembros ofrecerán a ciudadanos y empresas carteras digitales que podrán vincular sus identidades digitales nacionales con pruebas de otros atributos personales (por ejemplo, permiso de conducir, diplomas, cuenta bancaria). Los ciudadanos podrán probar su identidad y compartir documentos electrónicos desde sus carteras digitales con sólo pulsar un botón de su teléfono móvil.

Las nuevas carteras europeas de identidad digital permitirán a todos los europeos acceder a los servicios en línea con su identificación digital nacional, que será reconocida en toda Europa, sin tener que utilizar métodos de identificación privados ni compartir innecesariamente datos personales. El control del usuario garantiza que sólo se comparta la información que sea necesario compartir.

-Organismo consultado / convocante:
Consejo de la Unión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzn>

-Fecha de consulta / publicación:
8/11/2023

II.- ESPAÑA

Agricultura, Pesca y Alimentación abre la convocatoria del programa CULTIVA 2023 para jóvenes agricultores y ganaderos

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha abierto el plazo de presentación de solicitudes para el programa CULTIVA 2023, que se prolongará hasta el día 24 de noviembre. Este programa, dirigido a jóvenes agricultores y ganaderos, consiste en la realización de breves estancias formativas en explotaciones modelo repartidas por todo el territorio nacional. Los participantes de esta experiencia formativa podrán seleccionar la explotación donde deseen realizar las estancias en el catálogo publicado en la web del ministerio. También estará disponible un buscador donde estarán disponibles por territorio, fechas y producción agraria. Las estancias se realizarán a partir del mes de enero de 2024.

En esta edición se ha ampliado la posibilidad de participar a profesionales agrarios menores de 41 años, o que se hayan instalado en los últimos cinco años con una edad inferior o igual a 40 años. También se abre la posibilidad de elegir



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

explotaciones con producciones iguales o diferentes a las de los solicitantes, independientemente del sector y del territorio.

Los gastos de alojamiento, manutención y transporte de los jóvenes están cubiertos por el programa CULTIVA. Además, contarán con una compensación por gastos de sustitución para contratar a una persona que atienda y gestione su explotación durante este periodo.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzq>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

Industria pone en marcha el programa 'Activa Ciberseguridad' del que se podrán beneficiar 4.500 pymes

El Ministerio de Industria, Comercio y Turismo ha publicado la convocatoria para la concesión de ayudas a pequeñas y medianas empresas dentro del "Programa Activa Ciberseguridad". El presupuesto de la convocatoria es de 9,63 millones de euros para ayudar a 4.500 pymes de todo el territorio nacional.

La Escuela de Organización Industrial (EOI) será la encargada de gestionar este programa. La modalidad de las ayudas que se concedan en el marco de esta convocatoria tendrá la consideración de ayudas en especie, consistente en la recepción de un asesoramiento

especializado y personalizado que permita una mejora en los niveles de ciberseguridad de las pymes.

Dicho asesoramiento se realizará por parte de entidades especializadas con experiencia en ciberseguridad, que han sido seleccionadas a través de un procedimiento de licitación. Las pymes beneficiarias seleccionarán, a través de su formulario de solicitud, a la entidad especializada que les prestará el servicio de entre las que han resultado adjudicatarias en dicho procedimiento.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzz>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

Los trabajadores ocupados en el sector turístico suben un 6,5% respecto a hace un año y rozan los 3 millones

El empleo turístico del tercer trimestre de 2023 ha alcanzado los 2,95 millones de ocupados, lo que representa un incremento del 6,5% respecto al mismo periodo de 2022, según los datos publicados hoy por Turespaña.

Entre julio y septiembre de 2023, las actividades vinculadas al turismo registraron 180.604 empleados más que en el mismo trimestre del año anterior, lo que representa uno de cada cuatro empleos creados durante ese período en el conjunto de la economía española



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

(720.000). Es decir, el 25,1% de los nuevos trabajos han sido fruto de las actividades vinculadas al turismo.

Por su parte, los trabajadores activos en turismo en el segundo trimestre del año han superado los tres millones (3.212.001), un 5,5% más que en el mismo periodo del año anterior. En relación a la tasa de paro, se situó en el tercer trimestre en el 8,1%, un 0,4% menos que en el segundo trimestre de este año y una cifra inferior a la del mismo trimestre del año 2022.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzs>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

Educación y Formación Profesional destina 128 millones de euros a la formación de trabajadores

El Ministerio de Educación y Formación Profesional lanza una nueva convocatoria de ayudas para la formación de personas trabajadoras, ocupadas y desempleadas. El plazo para la presentación de solicitudes finaliza el día 18 de noviembre. Estas subvenciones irán destinadas a entidades que desarrollen acciones formativas vinculadas al Catálogo Nacional de Cualificaciones Profesionales en el ámbito laboral para la adquisición y mejora de las competencias de la población activa.

Serán de especial interés aquellas formaciones vinculadas a sectores considerados estratégicos en el Plan de Modernización de la Formación Profesional, como la hostelería y turismo, la automoción, las energías renovables, la fabricación automatizada y robótica, los sistemas de telecomunicaciones e informáticos o la transición verde y la economía circular, entre otras. Además, serán objetivo de subvención las becas y ayudas de transporte, conciliación, manutención y alojamiento que se concedan a los desempleados que participen en las acciones formativas. Asimismo, contempla la compensación económica a empresas por la realización del módulo de formación en centros de trabajo.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzt>

-Fecha de consulta / publicación:
10/11/2023

España impulsa la coordinación y la autonomía estratégica abierta en la nube, los datos y la inteligencia artificial en la UE

Bajo la Presidencia española del Consejo de la Unión Europea, el Gobierno de España ha liderado la cumbre Gaia-X Summit 2023 en Alicante, evento que ha congregado a líderes de la comunidad europea de espacios de datos y que ha culminado con el impulso de la autonomía estratégica abierta en la nube, los datos y



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

la inteligencia artificial. El documento, fruto de la colaboración entre la asociación europea Gaia-X AISBL, el 'hub' español de Gaia-X y la Oficina del Dato (dependiente de la Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial), y enmarcado en la Presidencia española, constituye un llamamiento conjunto para dar una respuesta "más coherente y coordinada" en el desarrollo de programas y proyectos europeos relacionados con la nube, los datos y la inteligencia artificial.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzu>

-Fecha de consulta / publicación:
10/11/2023

Éxito del VEC II: el Gobierno aprueba otros quince proyectos y agota el presupuesto de la convocatoria

El Ministerio de Industria, Comercio y Turismo ha publicado una nueva tanda de ayudas definitivas a proyectos de producción de baterías del vehículo eléctrico y sus componentes correspondiente al PERTE VEC II.

De esta forma, se autorizan de manera definitiva 15 nuevos proyectos por valor de 190,4 millones de euros. Con estas nuevas adjudicaciones definitivas, el presupuesto total asignado asciende a 528,7 millones de euros de subvención, lo que representa más del 95% de los fondos europeos que recoge la convocatoria. A esta cantidad hay sumar 100 millones de euros de crédito. En conjunto, las ayudas

se han distribuido de momento en 26 proyectos de 21 empresas.

De los quince proyectos aprobados definitivamente en esta nueva tanda destacan Stellantis, con 66,3 millones de euros para cuatro proyectos, entre ellos la gigafactoría de Zaragoza, que recibe 55,9 millones; Lotte, con 49,2 millones de euros de subvención; y Refinasol Battmat, con 15,7 millones de euros. Además, Tecnología extremeña del litio se lleva 18,8 millones de euros, Lithium Iberia consigue 13,3 millones de euros y Mobis, 12,7 millones.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzy>

-Fecha de consulta / publicación:
10/11/2023

El Informe del Sistema Nacional de Salud refleja que la ciudadanía valora de forma positiva la sanidad pública

El Informe del Servicio Nacional de Salud (SNS) 2022 publicado por el Ministerio de Sanidad refleja la valoración positiva que la ciudadanía concede a la sanidad pública, tanto a nivel hospitalario como de centros de salud.

La actividad asistencial hospitalaria ascendió a cerca de cuatro millones de pacientes ingresados, 3,4 millones de intervenciones quirúrgicas y en torno a 82 millones de consultas y recibe una valoración de 7,2 puntos sobre 10. La Atención Primaria registró en 2022 un



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

total de 453 millones de consultas, un 23,4% más que el año anterior, y recibe 6,2 puntos por parte de los usuarios.

-Organismo consultado / convocante:
Moncloa

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzw>

-Fecha de consulta / publicación:
3/11/2023

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzx>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

El modelo de financiación universitaria alcanzará la cifra récord de 1.685 millones en 2024, un 4% más

III.- ANDALUCÍA

Empleo facilitará formación e inserción laboral a 31.100 desempleados de colectivos vulnerables

T-Acompañamos' financiará con 140 millones proyectos integrales de entidades para que encuentren trabajo, al menos, un 40% de los participantes, con incentivos de 3.500 euros por personas atendida.

La Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo va a poner en marcha un nuevo programa con el que facilitará orientación, formación y acciones para la inserción laboral a un total de 31.111 personas desempleadas pertenecientes a colectivos vulnerables, a través de su participación en proyectos integrales para favorecer su acceso al mercado laboral, según ha avanzado en Sevilla la consejera Rocío Blanco, en el acto de inauguración de la Feria de Empleo del Polígono Sur.

Villamandos destaca en el Parlamento que el presupuesto de la Consejería de Universidad para el próximo año crece un 2,72% hasta los 1.971,2 millones. El modelo de financiación del sistema público universitario andaluz contará para 2024 con una cifra récord de 1.685 millones de euros, lo que representa un incremento del 4% con respecto a la partida inicial de 1.620 millones reservada para este capítulo el pasado año, según ha destacado en Comisión parlamentaria el consejero de Universidad, Investigación e Innovación, José Carlos Gómez Villamandos, que ha desgranado las cuentas de su departamento.

En su comparecencia, el consejero ha subrayado que ese importe constituye el grueso del presupuesto de la Consejería, que asciende a un total de 1.971,2 millones, un 2,72% más (52,14 millones adicionales con respecto a 2023), aunque si se descuentan de ese pasado ejercicio los importes que finalmente se asignaron a otras consejerías tras los ajustes de competencias realizados por la Junta, el incremento es aún mayor, de un 3,46%. Gómez Villamandos ha precisado que estos números ratifican "el compromiso



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

del gobierno de Juanma Moreno con la política universitaria y la investigación, la innovación y el emprendimiento", teniendo en cuenta que suponen 316 millones más, es decir, un 20% más que en el presupuesto de 2018.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzy>

-Fecha de consulta / publicación:
8/11/2023

Andalucía crea un grupo de trabajo para impulsar a Melilla como ciudad universitaria

Villamandos, primer consejero de Universidad que visita la Ciudad Autónoma, se reúne con el presidente Juan José Imbroda. El consejero de Universidad, Investigación e Innovación, José Carlos Gómez Villamandos, ha anunciado la creación de un grupo de trabajo para planificar y diseñar un plan de actuaciones que impulsen a Melilla como ciudad universitaria. Así lo ha puesto de manifiesto el titular de Universidad de la Junta de Andalucía durante una visita institucional a esta Ciudad Autónoma en la que además de conocer las instalaciones del campus universitario, dependientes de la Universidad de Granada, ha mantenido una reunión con el presidente de Melilla, Juan José Imbroda; el rector de la Universidad de Granada (UGR), Pedro Mercado; el vicerrector de los campus de Ceuta y Melilla, Salvador del Barrio, y los equipos decanales.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzz>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

La Junta pone en marcha medidas para potenciar la industria sostenible del plástico en Andalucía

El consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Paradela, ha presentado en Alcalá la Real (Jaén) la puesta en marcha del plan de cadena de valor CRECE de la industria sostenible del plástico, que cuenta con un presupuesto de 5 millones de euros y que pretende movilizar 27 millones en inversiones.

Paradela ha subrayado que "Andalucía posee una larga tradición tanto en la fabricación de productos plásticos como en su uso en diferentes sectores productivos como el agrícola, agroalimentario o la automoción", y, dentro de la comunidad, destaca la implantación de esta industria en la provincia de Jaén.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzA>

-Fecha de consulta / publicación:
8/11/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

Andalucía potenciará la investigación y la innovación en salud con una nueva estrategia

El Consejo de Gobierno ha aprobado la formulación de la Estrategia de Investigación e Innovación en Salud del sistema sanitario público de Andalucía para el periodo 2024-2027, cuya finalidad será articular las actuaciones necesarias para potenciar el desarrollo de la investigación y de la innovación en salud, que finalmente incidirá sobre el paciente, pero a su vez debe contribuir al desarrollo general de la investigación e innovación de la comunidad autónoma.

Su elaboración se dividirá en tres fases: una primera con la realización de una propuesta inicial del plan, seguida de la remisión del borrador inicial a distintas entidades para su análisis y aportación de propuestas, y finalmente, una vez se tenga el texto definitivo, se elevará al Consejo de Gobierno para su aprobación.

Este plan contará, como mínimo, con un análisis de situación, una formulación de los objetivos y ejes estratégicos, una programación que establezca las medidas a ejecutar para el logro de los objetivos definidos y un cronograma orientativo para la consecución de éstos y un sistema de seguimiento y evaluación.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzB>

Ampliado a 39 millones el presupuesto para las ayudas de hasta 5.500 euros para nuevos autónomos

El Consejo de Gobierno ha aprobado una transferencia de crédito de 3,81 millones de euros para ampliar este año hasta los 39,05 millones el presupuesto del programa de ayudas para fomentar el trabajo autónomo en Andalucía, que incluye incentivos de entre 3.800 y 5.500 euros para los nuevos trabajadores por cuenta propia que estén acogidos a la cuota plana estatal con carácter retroactivo desde el 1 de enero de este año.

Esta ampliación del presupuesto del programa se ha aprobado debido al alto número de solicitudes presentadas para acceder a estos incentivos, que superan ya las 18.500 acogidas a la convocatoria que se abrió en el mes de julio, y que concluye el 30 de septiembre de 2024.

Estas subvenciones se convocan en régimen de concurrencia no competitiva, y están financiadas con fondos del programa del Fondo Social Europeo PLUS y con fondos propios de la Junta de Andalucía. Los incentivos están destinados a quienes hayan comenzado una actividad y mantengan de forma ininterrumpida la condición de autónomo durante doce meses a contar desde el día siguiente de la presentación de la solicitud.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzC>



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

-Fecha de consulta / publicación:
7/11/2023

La Junta inicia los pagos de las ayudas de minimis para sectores afectados por la sequía

El Consejo de Gobierno ha tomado conocimiento del comienzo de los pagos de las subvenciones acogidas al régimen de minimis destinadas a sectores especialmente afectados por las condiciones de sequía. Se trata de un importe total de 10 M€ para porcino ibérico de cebo, apicultura, castaño y viñedo de vinificación, con un importe máximo por ayuda que no podrá superar los 20.000 euros por persona beneficiaria. Así, el sector que más fondos tiene asignados es el porcino ibérico con 6 M€, mientras que para el viñedo de vinificación se han destinado 2 M€, para apicultura se reservan 1,6 M€ y 200.000 euros para el castaño. Con estas ayudas se contribuye a asegurar la supervivencia de las explotaciones agrarias y ganaderas, ayudando a superar las consecuencias de la sequía y a que mantengan el mayor número de puestos de trabajo.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzD>

-Fecha de consulta / publicación:
7/11/2023

La Junta convocará en 2024 ayudas por 78 millones para impulsar la carrera del talento investigador

Estos incentivos incluyen como novedad la estabilización laboral, la internacionalización o la reducción de las cargas administrativas.

El Consejo de Gobierno ha tomado conocimiento de la convocatoria por parte de la Consejería de Universidad, Investigación e Innovación, en el próximo ejercicio de 2024, de programas de incentivos por valor de 78 millones de euros para promover la formación y la carrera del talento investigador en Andalucía y cuyas bases reguladoras, que recogen las directrices y requisitos que guían su concesión, ya han sido aprobadas.

Dichas bases incorporan diversas novedades orientadas a promover la estabilización del personal dedicado a la ciencia en la comunidad, impulsar su proyección internacional, incentivar el retorno del talento andaluz o reducir la burocracia para las entidades beneficiarias en una actividad estratégica para el progreso y bienestar de la sociedad andaluza. El diseño de este nuevo documento legal se encuadra en una reforma integral que el Gobierno andaluz está acometiendo del modelo de gestión de subvenciones destinadas al impulso de la I+D+I andaluza.

En concreto, los 78 millones de euros se distribuirán entre cuatro líneas de ayudas diseñadas para cubrir toda la trayectoria investigadora. Así, se apoyará con una dotación de 40 millones la incorporación de jóvenes como personal técnico de apoyo a la I+D. La formación predoctoral contará con 10,5 millones y la contratación de jóvenes doctores, con



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

17,5 millones; mientras que la captación de perfiles más consolidados y prestigiosos a nivel internacional a través del programa Emergia recibirá 10 millones.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzE>

-Fecha de consulta / publicación:
7/11/2023

Los fondos para incentivos al empleo y la competitividad empresarial aumentan un 24% el próximo año hasta los 335 millones

Es la partida que más crece en los presupuestos de Empleo para 2024 que alcanzan los 1.252 millones, un 13,9% más, destinados a afianzar el mercado laboral y las empresas. La consejera de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, Rocío Blanco, ha explicado en comisión parlamentaria las principales líneas del presupuesto de la Consejería para el próximo año, en el que ha destacado los fondos destinados a los incentivos al empleo y la competitividad empresarial, que con 335,3 millones son el programa que más crece al aumentar un 24%.

Durante su intervención en la Comisión de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, Rocío Blanco ha destacado que las cuentas generales de la Consejería se incrementan en conjunto un 13,9% hasta alcanzar los 1.252 millones. Respecto a los presupuestos de la Junta en su

conjunto, ha subrayado que "apuntalan la defensa del Estado del Bienestar y los servicios públicos" y "mantienen la apuesta estratégica por los sectores productivos, a los que por segundo año consecutivo se destinan más de 6.000 millones de euros, un 3,1% del PIB, proporcionando apoyo a los sectores más afectados por la sequía y promoviendo una transformación del modelo económico".

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzF>

-Fecha de consulta / publicación:
9/11/2023

La Junta licita el último contrato para completar la Prolongación Sur del Metro de Granada

La implantación de la señalización ferroviaria de la extensión tiene un presupuesto base de 6,7 millones de euros y 19 meses de plazo. La Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda ha licitado, a través de la Agencia de Obra Pública, el contrato de ejecución de la señalización ferroviaria de la Prolongación Sur del Metro de Granada, con un presupuesto base de 6,72 millones de euros y un plazo de ejecución de 19 meses. Con este concurso, se completan los contratos para la ampliación del metro hacia Churriana y Las Gabias.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzI>



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

-Fecha de consulta / publicación:
9/11/2023

El presupuesto de la Dirección General de Personas con Discapacidad sube un 7,6% hasta los 16,9 millones

El presupuesto de la Dirección General de Personas con Discapacidad para 2024 ha subido un 7,6 por ciento respecto al ejercicio 2023 hasta alcanzar los 16,9 millones de euros. Así lo ha destacado la consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Loles López, quien ha presidido en la sede de su departamento en Sevilla la constitución del Consejo Andaluz de Atención a las Personas con Discapacidad.

En el pleno de constitución, la consejera ha destacado este aumento del presupuesto del 7,6 por ciento que supone sumar 1,3 millones más respecto al total de 2023. Esto evidencia, como ha subrayado Loles López, el compromiso del Gobierno andaluz con este colectivo. Se trata de unas cuentas que buscan garantizar el ejercicio de los derechos de las personas con discapacidad.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzL>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

Andalucía aumenta el gasto por habitante en sanidad un 45% desde 2018 hasta los casi 1.700 euros

La Consejería de Salud y Consumo ha visto incrementado su presupuesto en un total de 4.402 millones de euros en cinco años. El Gobierno de la Junta de Andalucía destinará en los Presupuestos de 2024 un total de 14.276 millones de euros para la Consejería de Salud y Consumo, lo que supone un 3% más respecto a 2023 y un 45% respecto a 2018. Así, las cuentas reflejan un aumento en relación con hace cinco años de 4.402 millones para la sanidad pública andaluza.

En este sentido, cabe destacar que el proyecto de los Presupuestos de 2024 contempla un gasto por habitante en sanidad de 1.695,96 euros. Esto significa un 4,11% más que en 2023 (1.629 euros) y un 45,08% más que en 2018 (1.169 euros). "Hablamos de una cifra récord en Andalucía que refleja la apuesta cada vez mayor del actual Gobierno de la Junta por la sanidad pública. Casi 527 euros más por habitante desde 2018", señalan fuentes de Salud.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzP>

-Fecha de consulta / publicación:
5/11/2023

Electricidad limpia equivalente al consumo de más de 38.000 hogares gracias a los fondos FEDER

Los andaluces instalan 85,4 megavatios a través de 9.300 proyectos de autoconsumo que evitan 74.100 toneladas de CO2 al año. ¿Qué tienen en común una comunidad de vecinos de



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

Almería, una empresa de quesos de Castilleja de la Cuesta, una explotación agrícola en Serón, un colegio en Córdoba, una granja escuela en Arcos de la Frontera o el Ayuntamiento de Motril? Que todos ellos han decidido confiar en el sol para satisfacer sus necesidades energéticas.

La radiación en la región es superior en más de un 13% a la media nacional, con más de 3.000 horas de sol al año en algunas zonas, y los andaluces han decidido aprovecharlas. Prueba de ello son los 9.345 proyectos de energía solar fotovoltaica cofinanciados por fondos FEDER que se han realizado al amparo del Programa para el desarrollo energético sostenible de Andalucía y que, hoy día, están produciendo anualmente 142 millones de kilovatios hora (kWh), el equivalente al consumo de cerca de 38.400 hogares.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzR>

-Fecha de consulta / publicación:
5/11/2023

Investigar nanotecnologías y el envejecimiento cerebral, claves de dos nuevas convocatorias europeas

Se trata de una de las acciones del partenariado ERA4HEALTH en el que participa la Consejería de Salud y Consumo con un presupuesto de 500.000 euros. El partenariado ERA4Health, cofinanciado por el programa Horizonte Europa, lanza dos nuevas convocatorias europeas, denominadas NUTRIBRAIN y

NANOTECMEC, a las que la Consejería de Salud y Consumo aportará 500.000 euros, que permitirán a la comunidad investigadora del Sistema Sanitario Público de Andalucía trabajar y estudiar el envejecimiento de la salud cerebral, así como la nanomedicina y nanotecnologías avanzadas.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzU>

-Fecha de consulta / publicación:
5/11/2023

La Junta acuerda con fundaciones y promotores privados la construcción de 853 nuevas viviendas

La Consejería de Fomento otorga una ayuda de 26 millones para cinco promociones en las provincias de Sevilla, Granada y Cádiz. La Junta de Andalucía ha concedido subvenciones por un montante de 26,4 millones de euros a promotores privados y fundaciones para la construcción de 853 viviendas a precio asequible en las provincias de Cádiz, Granada y Sevilla. Estas ayudas forman parte de la cuarta convocatoria del Programa de Fomento de Viviendas en Alquiler de la Consejería de Fomento que, desde que se puso en marcha 2019, ha propiciado las obras de 81 promociones con 3.854 viviendas en Andalucía.

Las nuevas viviendas se distribuirán en cinco promociones de la mano de promotores privados y entidades sociales, que se comprometen a mantener un precio de alquiler asequible durante



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

20 años a cambio de recibir una subvención que oscila entre 420 y 700 euros por metro cuadrado de vivienda en función de su tipología.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzY>

El IAJ subvenciona a través de 'Innovactiva 9000' un total de 46 proyectos empresariales

Crece hasta el 49,9% el número de iniciativas presentadas por mujeres y las ayudas por proyecto ascienden a los 9.000 euros

El Instituto Andaluz de la Juventud (IAJ), adscrito a la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, ha resuelto favorablemente 46 proyectos empresariales presentados por jóvenes andaluces o residentes en Andalucía al Programa Innovactiva. El presupuesto total asignado ha sido de 316.355 euros (39.544,44 euros por cada provincia andaluza). Los beneficiarios y beneficiarias tendrán que iniciar los trámites de constitución de la empresa o como autónomo antes del 31 de diciembre de 2023.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dA1>

-Fecha de consulta / publicación:
4/11/2023

La consejera de Agricultura entrega 70 millones en ayudas para respaldar a 35 OPFH de Almería

La consejera de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Carmen Crespo, ha entregado ayudas por valor de 70 millones de euros a 35 Organizaciones de Productores de Frutas y Hortalizas (OPFH) de la provincia de Almería. Estas subvenciones respaldan actuaciones realizadas por las OPFH el año pasado que, como ha apuntado Crespo, son ejemplo de "proyectos de colaboración público-privada al 50% entre la Administración y los agricultores, cooperativistas y empresarios".

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dA2>

-Fecha de consulta / publicación:
3/11/2023

El Gobierno andaluz convierte al Poniente almeriense en pionero en el uso de aguas regeneradas para uso agrícola

La consejera de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Carmen Crespo, ha inaugurado, junto al alcalde de Roquetas de Mar (Almería), Gabriel Amat, los tratamientos terciarios de la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) del municipio roquetero, con los que la comarca del Poniente almeriense se convierte en pionera en la provincia en contar con aguas regeneradas para uso agrícola. Crespo ha destacado que, en total, "entre esta actuación y los terciarios



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

de El Ejido vamos a alcanzar los 14 hectómetros cúbicos para poner a disposición de los regantes, ocho desde la EDAR de Roquetas de Mar y seis desde la depuradora de El Ejido". Se sumarán también, próximamente, terciarios desde las EDAR de Adra y Balerma.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dA9>

-Fecha de consulta / publicación:
2/11/2023

Paradela anuncia incentivos para favorecer la participación de pymes andaluzas en el sector espacio

El consejero de Industria abre unas jornadas de networking sobre oportunidades industriales en colaboración con la Agencia Espacial Española y Andalucía Aerospace. El consejero de Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía, Jorge Paradela, ha anunciado la puesta en marcha de una batería de medidas de apoyo para las empresas y proyectos del sector espacio, que estarán especialmente enfocadas a "facilitar la colaboración de las pymes andaluzas del sector con las grandes empresas tractoras". Así, ha avanzado que su Consejería elaborará en el primer semestre de 2024 una orden de incentivos que abarcará todas las fases de los proyectos, desde la ingeniería de concepto hasta la gestión, desarrollo y operación.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAo>

-Fecha de consulta / publicación:
2/11/2023

La Junta destina 498 millones para consolidar la transformación económica y social de Granada

Rocío Díaz destaca las inversiones para el Metro de Granada, el soterramiento del AVE y la rehabilitación de las barriadas de Santa Adela y La Chana.

La consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Rocío Díaz, y el delegado del Gobierno de la Junta en Granada, Antonio Granados, han presentado los Presupuestos de la Junta para 2024, que han considerado como determinantes para que Granada "sea clave en la consolidación de la transformación económica y social de Andalucía". Las inversiones para la provincia ascienden a 498.432.763 euros, incluyendo las cuentas de los organismos autónomos del Patronato de la Alhambra y Cetursa, lo que supone un crecimiento sobre las cuentas de este año.

-Organismo consultado / convocante:
Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAf>

-Fecha de consulta / publicación:
2/11/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

IV.- GRANADA

Diputación impulsa el Plan de Movilidad Urbana Sostenible Metropolitano en el marco de las EDUSI

En relación con los procesos de participación articulados en torno a las dos Estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado, "EDUSI Aglomeración Urbana de Granada" (AUG) y "EDUSI Metropolitano Suroeste de Granada"(MSO), gestionadas por la Diputación, en Granada capital y 17 municipios del entorno metropolitano se cuenta con el primer borrador del Plan de Movilidad Urbana Sostenible Metropolitano, así como de la Ordenanza de Movilidad Activa previstas en las actuaciones del OT 4.1 Movilidad de las Estrategias AUG/MSO cofinanciada por el Programa Operativo Plurirregional de España (POPE) 2014-2020.

El ámbito considerado en el presente plan se compone de 18 municipios que constituyen el área metropolitana de Granada, donde la capital se presenta como principal foco de atracción de viajes, al ser el territorio que concentra la mayoría de las actividades educativas, sanitarias, comerciales o terciarias de mayor capacidad, así como la mayor población que se traduce en una mayor demanda y transporte de mercancías.

En concreto, las localidades son Albolote, Huétor Vega, Atarfe, Jun, Cájar, Monachil, Cenes de la Vega, Ogíjares, Churriana de la Vega, Peligros, Cúllar Vega, Pulianas, Las Gabias, Santa Fe, Gójar, Vegas de Genil, Granada y La Zubia.

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/OdAh>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

Diputación destina 1 millón de euros a la comarca de Guadix para luchar contra la despoblación

El presidente de la institución, Francis Rodríguez, ha mantenido este jueves una reunión en la ciudad accitana con los alcaldes de Guadix, Baza, Huéscar, Loja, Alhama y Órgiva a los que ha trasladado la nueva estrategia provincial para que las cabeceras de comarca sean motores de crecimiento. El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha mantenido este lunes en la ciudad accitana una reunión con los alcaldes de Guadix, Baza, Huéscar, Loja, Alhama y Órgiva a los que ha trasladado la línea estratégica que va a implantar la institución a fin de fortalecer la prestación de servicios en las diferentes cabeceras de comarca de la provincia para luchar contra la despoblación generando nuevas sinergias que dinamicen la economía y generen riqueza.

"Si las ciudades medias prestan servicios de primera, los vecinos de las comarcas contarán con atractivos y nuevas oportunidades que les hagan quedarse a vivir en sus municipios", ha dicho Rodríguez en su apuesta porque las cabeceras de comarca se conviertan en motores de crecimiento en los diferentes territorios.



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

Previo al encuentro con los regidores, Rodríguez ha mantenido una reunión con el alcalde de Guadix, Jesús Lorente, y con la corporación local a la que ha trasladado que la Diputación va a destinar este mismo año 1 millón de euros a la comarca para políticas de Reto Demográfico dentro de la línea adicional de remanentes de 3 millones de euros que la institución va a repartir entre los municipios que están viéndose afectados por la pérdida de población.

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAi>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023

Diputación y Ecoembes clausuran la campaña “Retadores” y premian a los municipios más recicladores de 2023

Sorvilán, Albondón y Dólar se han alzado con la victoria este año por animar a sus vecinos a incrementar el reciclaje de los envases de plástico, latas y briks durante los meses de la iniciativa

Los municipios de Sorvilán, Albondón y Dólar son los más recicladores de la provincia de Granada en 2023, al alzarse con la victoria en la segunda parte de la campaña “Retadores”. El salón de actos de la Diputación de Granada ha sido nuevamente el escenario elegido para el acto, en el que se ha galardonado a estos ayuntamientos por alcanzar un incremento de media por encima del 74% en la recogida de kilos de envases de plástico, latas y briks en sus contenedores

amarillos durante los meses que ha durado la campaña.

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAj>

-Fecha de consulta / publicación:
2/11/2023

Editado un catálogo que promueve buenas prácticas en participación juvenil

La Diputación de Granada apuesta por la participación del colectivo para que se convierta en agente activo de su propio desarrollo. El programa, con el que se promueve la fijación de la población al territorio, incluye proyectos, cursos, charlas, talleres, actividades lúdicas y expresivas, presentadas por particulares, asociaciones y colectivos.

La Diputación de Granada ha editado un Catálogo de Acciones y Proyectos que promueven buenas prácticas en materia de Juventud. Cuenta con 27 acciones y proyectos que apuestan por el futuro de la provincia, y por el colectivo joven que reside en ella, a través del fomento de su participación, para que, de esta manera se convierta en agente activo de su propio desarrollo y de su propia vida.

Según ha explicado el diputado del ramo, Roberto González, “con esta iniciativa no sólo pretendemos que los adolescentes y jóvenes granadinos, de toda la provincia, promocionen su actividad y puedan hacerse hueco en el mercado laboral, sino



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

que también se promueve la fijación de la población al territorio, una de las grandes líneas estratégicas marcadas por el nuevo Equipo de Gobierno de la institución provincial para este mandato”.

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAk>

-Fecha de consulta / publicación:
31/10/2023

El plan estratégico de inteligencia artificial de Granada, alineado con la estrategia andaluza, estará en el primer trimestre de 2024

La alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, y el consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa, Antonio Sanz, han mantenido hoy un encuentro de trabajo en el Ayuntamiento, en el marco de la visita institucional del consejero, donde la primera edil le ha informado respecto al trabajo que está llevando a cabo el consistorio para la redacción de un Plan Estratégico de Inteligencia Artificial (IA) de la ciudad de Granada, alineado y complementario a la Estrategia Andaluza de Inteligencia Artificial 2030. El objetivo del Gobierno local es tenerlo listo en el primer trimestre de 2024, un anuncio que ha sido aplaudido por el consejero que, además, ha dado detalles del primer congreso de IA de Andalucía que se celebrará en Granada los días 22 y 23 de noviembre.

“Este congreso, organizado por la Agencia Digital de Andalucía (ADA), sitúa a Granada como un referente en investigación e innovación en torno a la inteligencia artificial”, ha indicado el consejero, quien ha detallado que se contará con referentes nacionales e internacionales en esta área y que la ADA ha convocado premios para los mejores Trabajos Fin de Grado (TFG) y Trabajos Fin de Máster (TFM) realizados en el ámbito de la Inteligencia Artificial.

-Organismo consultado / convocante:
Ayuntamiento de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dyj>

-Fecha de consulta / publicación:
22/10/2023

El ayuntamiento presenta el nuevo mapa estratégico de ruido, paso previo para avanzar en la detección de las zonas acústicamente saturadas

La alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, ha presentado esta mañana el proyecto de la 4ª Fase del Mapa Estratégico de Ruido (MER) de la Ciudad de Granada, uno de los principales objetivos que se marcó al inicio de su mandato y que el próximo viernes irá a la Junta de Gobierno Local para su aprobación inicial, “gracias a la agilidad en la gestión de este equipo de gobierno”.

La alcaldesa de Granada ha explicado que para la elaboración del Mapa de Ruido se tienen en cuenta tres factores sonoros, como el tráfico rodado, el tráfico ferroviario y los focos industriales, a los que se realizan mediciones durante el día,



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

la tarde y la noche, según establece el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITERD).

-Organismo consultado / convocante:
Ayuntamiento de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dyk>

-Fecha de consulta / publicación:
30/10/2023

Granada acoge el I Connect Forum, un evento que acercará las últimas innovaciones tecnológicas a los asistentes

La alcaldesa de Granada incidió en el gran interés que tiene el Ayuntamiento en “todos los temas que tengan que ver con las tecnologías y la inteligencia artificial, la importancia de estas últimas tecnologías es innegable y abarca una amplia gama de ámbitos”

El programa incluye mesas redondas, presentaciones y una conferencia magistral en torno a distintas áreas de la industria tecnológica, Inteligencia artificial, Ciberseguridad. IoT, Robótica, Computación Cuántica o Cloud, entre otros. Durante la agenda del evento los participantes podrán acceder también a información relacionada con oportunidades de financiación; así como a actividades emocionantes para conectar al público con lo más novedoso en innovación empresarial.

-Organismo consultado / convocante:
Ayuntamiento de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAl>

-Fecha de consulta / publicación:
11/11/2023

V.- CONSEJO SOCIAL- UNIVERSIDAD DE GRANADA

IV sesión del Pleno del Consejo Social de la Universidad de Granada

El pasado día 9 de noviembre tuvo lugar la IV sesión del Pleno del Consejo Social de la Universidad de Granada. Entre otras cuestiones abordadas, se aprobó la representación del Consejo Social en el Consejo Social de la Ciudad de Granada, y en la Comisión de Seguimiento del I Plan sobre Accesibilidad Universal e Inclusión Social de la Universidad de Granada.

Así mismo se informó de la configuración del nuevo equipo directivo del Consejo Social, así como de la representación del Consejo Social en el Consejo de Gobierno de la Universidad y en el Consejo de administración de Formación y Gestión de Granada S.L.

-Organismo consultado / convocante:
Consejo Social

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dAA>

-Fecha de consulta / publicación:
14/11/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

VI.- OTROS

La mejora de las competencias es clave para la transición ecológica y el aprovechamiento del potencial de la IA

Los países deben redoblar sus esfuerzos para reforzar los sistemas de educación inicial y ofrecer mejores oportunidades de perfeccionamiento y reciclaje profesional para el aprendizaje permanente, a fin de garantizar que las competencias disponibles respondan mejor a las necesidades del mercado laboral. Esto también es esencial para garantizar que las sociedades puedan aprovechar todo el potencial de la inteligencia artificial (IA) y la robótica y realizar con éxito la transición a una economía neta cero, según el informe Skills Outlook 2023 de la OCDE.

Las inversiones en competencias son fundamentales para construir una transición ecológica y digital resiliente. Sin embargo, la velocidad de las transformaciones medioambientales y digitales está superando el ritmo de cambio de las políticas educativas y de competencias y su capacidad para responder a las nuevas tendencias y necesidades de la sociedad y los mercados laborales.

A medida que surgen nuevos perfiles laborales y requisitos en materia de competencias, por término medio en los países de la OCDE sólo cuatro de cada diez adultos participan en el aprendizaje formal o no formal por motivos relacionados con el trabajo.

Esto obstaculiza la capacidad de los trabajadores para mejorar y reciclarse, limitando sus oportunidades de reasignación de sectores y ocupaciones y su capacidad para reforzar las competencias que necesitarán para trabajar junto a las nuevas tecnologías y aprovechar al máximo los posibles aumentos de productividad.

"Las competencias desempeñan un papel esencial en la construcción de economías y sociedades fuertes, justas y sostenibles, pero las necesidades de competencias de nuestras economías y sociedades están evolucionando", declaró Mathias Cormann, Secretario General de la OCDE. "Para garantizar que todo el mundo pueda participar y beneficiarse del desarrollo y el crecimiento económicos y, en particular, de las oportunidades creadas por las transformaciones ecológica y digital, los responsables políticos deben alinear mejor la educación y la formación profesional con las competencias necesarias en el mercado laboral. Esto es esencial para ayudar a los trabajadores a sortear las importantes repercusiones de estas transformaciones en los mercados laborales."

-Organismo consultado / convocante:
OCDE

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzo>

-Fecha de consulta / publicación:
6/11/2023



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

Es necesario reformar las políticas que distorsionan la producción y el mercado mientras las ayudas a la agricultura alcanzan niveles récord

El apoyo total a la agricultura alcanzó niveles récord de 851.000 millones de USD anuales durante 2020-22 para los 54 países incluidos en un nuevo informe de la OCDE, ya que los gobiernos trataron de proteger a los consumidores y productores de las crisis mundiales y la alta inflación. Al menos de la mitad de este apoyo gubernamental fue en forma de medidas con el mayor potencial de distorsión del mercado, como los aranceles fronterizos y los pagos de subsidios basados en la producción.

El informe de Seguimiento y Evaluación de la Política Agrícola 2023 de la OCDE, publicado hoy, muestra que este nivel históricamente alto de ayudas es casi 2,5 veces superior al de hace dos décadas, aunque sigue estando por detrás del crecimiento global de la producción. La ayuda sigue estando muy concentrada en unas pocas grandes economías productoras: China, India, Estados Unidos y la Unión Europea representan el 36%, el 15%, el 14% y el 13% de la ayuda total proporcionada, respectivamente.

Los productores individuales recibieron 630 000 millones de USD anuales en ayudas positivas durante el periodo 2020-22, frente a los 525 000 millones de USD anteriores a la pandemia COVID-19 (2017-2019). Más de la mitad (333 000 millones de USD anuales) fue pagada por los

consumidores a través de aranceles en frontera y otras políticas que empujan los precios internos por encima de los precios de referencia. El resto (297 000 millones USD anuales) lo pagaron los contribuyentes a través de transferencias presupuestarias, como subvenciones al uso de fertilizantes y electricidad, así como pagos basados en la producción o la superficie de tierra.

La mayoría de las ayudas refuerzan las estructuras de producción existentes. La importancia que sigue teniendo el apoyo a los precios de mercado en muchos países, junto con otras formas de apoyo que pueden distorsionar la producción y el mercado o que son específicas de un producto, desincentivan los cambios en los sistemas de producción. Estos tipos de ayuda también distorsionan los mercados internacionales, que siguen siendo un mecanismo clave para suavizar los efectos de las malas cosechas o las cosechas abundantes.

-Organismo consultado / convocante:
OCDE

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dzp>

-Fecha de consulta / publicación:
3/10/2023



UNIVERSIDAD
DE GRANADA



Boletín del Consejo Social 17-2023

15-11-2023

BOLETINES ANTERIORES:

<http://sl.ugr.es/0brm>

*Boletín elaborado por la presidenta,
director técnico y personal
administrativo de la Secretaría del
Consejo Social de la Universidad de
Granada.*